

BAB V

PENUTUP

Pada bagian ini, peneliti memaparkan kesimpulan, keterbatasan penelitian, dan saran yang akan diberikan untuk mendukung penelitian selanjutnya dan bagi pengambil keputusan.

5.1. Kesimpulan

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis bagaimana respon dan kemampuan Pemerintah Daerah untuk memenuhi syarat kepemilikan saham pada Bank Pembangunan Daerah. Kemudian untuk mengetahui penyebab Pemerintah Daerah belum dapat mencapai kepemilikan saham pada Bank Pembangunan Daerah menjadi 51% dan upaya yang telah dilakukan oleh Pemerintah Daerah untuk menyesuaikan kepemilikan sahamnya hingga 51%.

Berdasarkan hasil dan pembahasan penelitian, dapat disimpulkan bahwa kepemilikan saham Pemerintah Daerah pada Bank Pembangunan Daerah hingga tahun 2022 masih belum dapat mencapai kepemilikan saham hingga 51%. Jadi masih banyak kekurangan yang harus dipenuhi oleh Pemerintah Daerah pada Bank Pembangunan Daerah hingga tahun 2023. Hal ini membuktikan bahwa Pemerintah belum dapat mengoptimalkan kepemilikan sahamnya. Selain itu, Pemerintah Daerah belum memiliki kemampuan sumber pendanaan yang cukup untuk

mencukupi kepemilikan sahamnya pada Bank Pembangunan Daerah tahun 2023. Hal ini dikarenakan keterbatasan kemampuan keuangan masing-masing daerah.

Penyebab belum terpenuhinya kepemilikan saham 51% hingga tahun 2023 dikarenakan keterbatasan pada kemampuan keuangan daerah yang lebih memfokuskan pada prioritas utamanya dan juga kondisi ekonomi global seperti pada tahun 2023, Pemerintah Daerah sudah mulai menganggarkan anggaran untuk pilkada. Oleh sebab itu, upaya yang telah dilakukan oleh Pemerintah Daerah adalah sudah berusaha secara bertahap dengan mengalokasikan anggaran penyertaan modal setiap tahunnya dan melakukan pembahasan terkait dengan PP No. 54 Tahun 2017 dengan pihak DPRD dan pihak Bank. Ini dikarenakan Pemerintah Daerah harus memenuhi prioritas utamanya.

5.2. Keterbatasan Penelitian

Meskipun peneliti telah berusaha merancang dan mengembangkan penelitian ini dengan sedemikian rupa, namun penelitian ini masih memiliki keterbatasan. Penelitian ini hanya membahas secara umum bagaimana kemampuan sumber pendanaan yang berasal dari APBD tahun 2023 pada bagian penyertaan modal. Penelitian ini hanya terbatas pada penjelasan secara umum terkait besaran ketersediaan anggaran untuk penyertaan modal untuk mencukupi kepemilikan saham pada Bank Pembangunan Daerah, tanpa merinci APBD pada tahun bersangkutan lebih fokus ke bidang apa saja.

5.3. Saran

Adapun saran-saran yang bisa disampaikan sehingga untuk penelitian selanjutnya agar bisa mendapatkan hasil yang jauh lebih baik. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat melakukan rincian APBD dengan lebih lengkap untuk mengetahui alokasi pendanaan lebih difokuskan pada bidang apa saja sehingga dapat mendapatkan hasil yang lebih jelas.

